
kungfumental.orgNous, les humains, vivons sur  
une grosse boule bleue et verte.
La boule nous donne tout ce qu’il nous faut pour 
vivre : de quoi boire, manger, nous réchauffer...

Nous, les humains, avons 
inventé « l’Économie ». 

L’économie façonne tous les aspects de 
nos vies et prend même les décisions à 

notre place (ce qui nous évite de trop avoir à 
réfléchir parce que « c’est fatiguant »).

Pour survivre,  
L’Économie a besoin  

de « la Croissance ».

Si nous continuons 
« la Croissance »,  

il n’y aura plus rien 
sur la grosse boule, 

qui sera devenue 
grise et déserte. 

Le plus triste, les enfants,   
c’est que c’est déjà en train d’arriver...

La Croissance, c’est être obligé de 
produire de plus en plus de choses,
sans jamais s’arrêter.

Souvent, les choses qu’on produit sont inutiles. Parfois même, 
elles sont mauvaises pour nous, les Humains, et aussi pour tout 

ce qui habite sur la grosse boule bleu et verte.

Pour maintenir la Croissance,  
nous prélevons des ressources  

sur la grosse boule bleue et verte.

Mais ces ressources sont limitées !

Nous partageons 
cette boule avec des milliards 

d’autres êtres vivants, qui 
habitaient déjà sur la boule bien 
avant nous : animaux, insectes, 

végétaux...

Sur la grosse boule bleue et verte, 
les ressources sont limitées : 
il n’y aura jamais rien de plus sur la boule 

que ce qui s’y trouve déjà.

Le dogme de la croissance doit prendre fin 
immédiatement. Une décroissance est 
inévitable et se produira de toutes façons. 

La décroissance, ce n’est pas forcément 
renoncer à tout, et ce n’est pas être opposé 
au progrès technologique. C’est juste devenir 
plus raisonnable, arrêter de se gaver, et 
mettre fin à des pratiques qui ne sont tout 
simplement PAS soutenables pour le système 
Terre. Ce système est déjà affecté de manière 

irréversible par les activités humaines.  
Tous les indicateurs sont dans le rouge, et 
notre survie en tant qu’espèce est menacée. 

La croissance, l’ultra-libéralisme et la 
marchandisation de nos vies sont une barbarie 
qu’il devient de plus en plus difficile de 
masquer, et dont nous devons nous libérer.

#DesHumains #PasDesProduits


